

豊見城市議会
令和4年9月
第4回定例会
一般質問通告要旨

一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
1	儀間 盛昭	1	(1) 市政運営について (2) 教育環境整備について (3) 観光振興について	9 月 13 日 (火) 第 1 日 目
2	宜保 安孝	2 ～ 3	(1) 豊見城市の職員採用試験自体の信頼を損なう 文書について (2) 教育委員の政治的中立性について (3) 防災無線について (4) 教育行政について (5) 南斎場について (6) 道路行政について (7) 市長の政治姿勢について	
3	仲田 政美	4 ～ 5	(1) ガン検診について (2) 防災・減災対策について (3) AED について (4) 交通安全対策について (5) 認可外施設園児の支援について (6) 母子支援について (7) ヤングケアラー支援について (8) 道路行政について	
4	要 正悟	6	(1) 中学校の校則について (2) 県営豊見城団地の土砂崩れについて (3) 無園児の保護者について (4) 市政運営について (5) 救急隊の規則について	
5	大田 善裕	7	(1) 市民と市長のワクドキ懇談会について (2) 障がい者福祉について (3) 道路事業について (4) 保育行政について	

一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
6	波平 邦孝	8	(1) 安心・安全なまちづくりについて (2) ナイター設備について (3) スポーツ振興について (4) 市長公約について (5) 行政運営について	9 月 14 日 (水) 第 2 日 目
7	新垣 亜矢子	9	(1) 行政運営について (2) 財政運営について (3) 教育行政について	
8	大田 正樹	10	(1) 死亡手続きについて (2) 山川市政の財政・財政規律について (3) 山川市政の市政運営について	
9	宜保 龍平	11	(1) 市の鳥制定について (2) フードバンクについて (3) 市長公約（市政）について	
10	新垣 龍治	12	(1) 無料低額診療事業について (2) こども未来基金について (3) ふるさと納税について (4) ジェンダー平等について (5) 沖縄県との連携について	

一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
11	瀬長 恒雄	13	(1) 都市計画について (2) 子どもの虫歯について (3) 火葬場について (4) 美ら島文化祭について (5) 給食センターの分離について (6) コロナ対策について (7) レインボー宣言について	9 月 15 日 (木) 第 3 日 目
12	川満 玄治	14	(1) 根差部地域の墓地建設問題について (2) 庁舎管理について (3) 行政運営について (4) 職員団体（労組）について	
13	真栄里 保	15	(1) 国葬について (2) 旧統一協会問題について (3) 饒波の土砂崩れについて (4) 道路行政について (5) 墓地建設について (6) 根差部の自然の保全と活用について	
14	比嘉 彰	16	(1) 道路行政について (2) 豪雨被害について (3) 上下水道行政について (4) 行政運営について (5) 新型コロナウイルスについて (6) 選挙ののぼり・横断幕について	
15	赤嶺 吉信	17	(1) 南斎場について (2) 市街化編入について (3) 市民農園について (4) 行政運営について	

一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
16	大城 吉徳	18	(1) コロナウイルス感染対策について (2) 子育て支援策について (3) 環境美化について (4) マイナポイントについて (5) 排水路改修について	9 月 16 日 (金) 第 4 日 目
17	瀬長 宏	19	(1) 市の財政状況について (2) 与根多目的広場整備について (3) 待機児童対策について	
18	楚南 留美	20 ～ 21	(1) ヤングケアラーの支援について (2) 死亡時の行政手続きについて (3) 消防行政について (4) 市民が安心して暮らせる消防体制の強化について (5) 安心・安全なまちづくりについて (6) パワーハラスメントについて	
19	新垣 繁人	22 ～ 23	(1) 市役所内部における市長等のパワーハラスメントについて (2) まちづくり基盤整備事業について	

(質問者： 儀間 盛昭) 1回目の質問形態 【一問一答】 (9月13日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 市政運営について	<p>① ワクドキ懇談会で出された要望は多岐にわたると思うが、これら要望に対応する特別の取り組みをするべきだと思います、市長の考えをお聞かせください。</p> <p>② デマンドバス、デマンドタクシーで市民の移動・行動を支援することが必要と思う。例えば、高齢者・障害を持つ方・運転免許返納者等や認可外保育園の園児の外出支援になるように呼べば来るデマンドバス・デマンドタクシーの創設ができないかどうかお聞きします。</p>
(2) 教育環境整備について	<p>① 9月着工予定の(仮称)豊崎中学校建設の建築費・主な施設・一時避難場所の内容と具体的スケジュールについてお聞かせください。</p> <p>② (仮称)豊崎中学校建設工事のスムーズな進行のためには地域の協力が必要です。長年の要望である、豊崎から伊良波中学校までの通学バス運行を、(仮称)豊崎中学校開校までの期間限定でも、通学バスの運行をするべきだと思いますが、当局の考えをお聞かせください。</p> <p>③ (仮称)豊崎中学校への通学路である翁長橋に繋ぐ市道257号線と市道203号線との交差点改良事業の取り組み・スケジュールについてお聞かせください。</p>
(3) 観光振興について	<p>コロナ禍のもとアフターコロナに向けて、市の観光発展をめざした取り組みについて。</p> <p>(ア) 市民が利用できるお魚センターなどが求められています、瀬長島を含めた活性化の取り組みについて、考えをお聞かせください。</p> <p>(イ) 豊崎道の駅前・観光協会前の駐車場に常設の大型テントが設置できないかと提起したが、その後の取り組みについてお聞かせください。</p> <p>(ウ) ハーリー舟の舟下ろし場が河川側に整備されたが、求められている海側への舟下ろし場設置や、今後のハーリー体験等の取り組みについては、どのような状況であるのかお聞かせください。</p>

(質問者： 宜保 安孝) 1 回目の質問形態【一問一答】(9月13日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 豊見城市の職員採用試験自体の信頼を損なう文書について	<p>①差出人不明文書は、発信者が明記されていないものの、文中にある推薦者として「人事課長に提出」するように、とある。文面からすれば、人事課長が発出したとも読み取れるが、これは人事課長が、あるいは市の意志として、各課長あてに郵送したものでどうか伺う。</p> <p>②同文書を人事課は、各課長あてに届いた直後、緊急に回収したようである。人事課が関与していない、いわゆる市HPにも掲載のあった「差出人不明文書」として、捜査機関等に問い合わせるため急いで回収したとも聞いているが、回収後の確認状況等について伺いたい。</p>
(2) 教育委員の政治的中立性について	<p>山川市政になって、新たに任命された教育委員の対応にくっつかの疑問を感じる。教育委員の中には、明らかに政治介入と見られる言動、組織の独立性を否定しているような発言を繰り返す委員もいる。(よって) 以下を伺う。</p> <p>①教育委員に配布している「必携」を熟読し、教育委員の法的な位置付けなどを認識し、教育長とも意義を共有しているのか伺う。</p> <p>②令和4年第7回定例教育委員会(6月27日)では、前教育長の地方教育行政功労者表彰候補者(文教科学大臣への推薦)の推薦が議題となっておりますが、結果を伺います。</p>
(3) 防災無線について	<p>①市内の危険個所とされている区域の防災無線について「放送が聞こえない」と各自治会長より声があった。対応について伺う。</p> <p>②再度、確認を行い、必要な場所については市の予算で整備できないか伺う。</p>
(4) 教育行政について	<p>①多くの保護者より、体の小さい生徒たちが重たいランドセルに荷物を持って登下校する姿を目にし、なんとかならないのかとの相談が寄せられている。学校によっては、いわゆる置本が認められ、最低限必要な物以外は学校に教科書等を置いてもよいが、そうになっていない学校もあると聞く。教育委員会で統一することはできないか伺う。</p> <p>②茨城県日立市のように新1年生を対象にランドセルを贈呈できないか。軽くて便利(550g)なファスナー式の薄型で約1万円です。見解を伺う。</p>

(5) 南斎場について	<p>①南斎場の利用状況について伺う。</p> <p>②亡くなられた方が火葬されるまでの期間があまりにも長いとの声がある。平均で何日待たされている現状なのか伺う。</p> <p>③南部広域で連携を図り、火葬炉を増やす必要があると考えるが見解を伺う。</p>
(6) 道路行政について	市道 25 号線（上田地内）の進捗状況について伺う。
(7) 市長の政治姿勢について	職員へのパワハラについては与野党全会一致で特別委員会にて市長による謝罪を求めた。その後の対応について伺う。

(質問者： 仲田 政美) 1 回目の質問形態【総括質問】 (9月13日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) ガン検診について	<p>①新型コロナウイルス感染症拡大前後の、市町村が実施する 5 つのガン検診の受診状況を伺う。</p> <p>②新型コロナウイルス感染症の影響によるがん検診の受診率低下が考えられるが、その対策について伺う。</p> <p>③子宮頸がん予防についてであるが、検診の受診率向上ための対策として、主な原因といわれているヒトパピローマウイルス (HPV) の感染の有無を、自宅で調べられる簡易キットを無料配布する考えはないか見解を伺う。</p> <p>④学校におけるがん教育について伺う。</p>
(2) 防災・減災対策について	<p>①災害発生時に、自力では避難が難しい障がい者や高齢者を対象とした、本市の「個別避難計画」作成状況を伺う。</p> <p>②台風接近時などの災害発生時に備えて、市民が自らの命と暮らしを守るための「マイ・タイムライン」作成の必要について、今全国的な注目を集めているが、わが市における当該推進について見解を伺う。</p> <p>③災害時の「トイレの備え」について、その計画の進捗を伺う。</p>
(3) AED について	<p>①公共施設に設置されている AED の屋内・屋外の設置数を伺う。</p> <p>②各自治会の、公民館等に設置されている AED の屋内、屋外の設置状況を伺う。</p> <p>③休日や夜間には使用できない公共施設や自治会等に、AED の屋外設置を求めたいが、見解を伺う。</p> <p>④AED 使用時に胸を覆う「三角巾」等を「AED ケース」に備え付ける考えについて、見解を伺う。</p>
(4) 交通安全対策について	<p>①通学路の安全対策に、翁長橋の豊崎側、翁長側に信号機の設置を求める声がある。見解を伺う。</p> <p>②旧庁舎方面から現庁舎に向かうと、渡橋名に設置されている信号機 (那覇看護学校前) には右折矢印がないため朝、夕の交通量の多い時間帯にはなかなか右折できず困っている、との市民からの声がある。改善を求めたいが見解を伺う。</p>

<p>(4) 交通安全対策について</p>	<p>③ダイレックス豊見城店前から庁舎へ向かう道路（県道7号線）へは、右折帯はあるものの、信号機に右折矢印がないため、朝、夕の車両が多い時間帯はなかなか右折できないとの市民からの声がある。改善を求めたいが見解を伺う。</p> <p>④サンエー宜保店から海邦銀行方面及びローソン我那覇店のある交差点を我那覇方面へ右折する際の、信号機への右折矢印表示設置を求める質問を以前行ったが、その後の進捗を伺う</p> <p>⑤以前にも一般質問したが、県道7号線の道路の一部（陸上競技場から豊見城団地向け区間）に防犯灯の設置を求めたがその後の進捗を伺う。</p>
<p>(5) 認可外施設園児の支援について</p>	<p>「認可外保育施設園児への支援充実を求める要請」が議会や各市議にも届いている。その対応をどのように考えているか見解を伺う。</p>
<p>(6) 母子支援について</p>	<p>これまでも母子支援施設設置を求める一般質問を行ってきたが、その後の進捗を伺う。</p>
<p>(7) ヤングケアラー支援について</p>	<p>ヤングケアラーを適切に支援するための実態調査等の進捗を伺う。</p>
<p>(8) 道路行政について</p>	<p>①翁長 837-5 横の側溝にふた、及び付近の排水路に転落防止策設置について見解を伺う。</p> <p>②市道 25 号線の上田从那覇看護学校までの間、歩道に雑草が生い茂っている。通学路としての安全対策に除草を求める声があるが、見解を求める。</p> <p>③那覇看護学校からトーエイ豊見城店に通ずる川沿いの道路の、雑草の除草を求める声がある。見解を求める。</p>

(質問者： 要 正悟) 1回目の質問形態【一問一答】 (9月13日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 中学校の校則について	①携帯電話の持込について ②身だしなみについて
(2) 県営豊見城団地の土砂崩れについて	復旧の進捗状況について
(3) 無園児の保護者について	無園児の親の43%が孤独感を感じているとの新聞報道があったが、市として何か対策をとることができないか。
(4) 市政運営について	①これまでワクドキ懇談会を実施してきたの、市長の所感について ②これまでのこども改革の取り組みについての、市長の所感について
(5) 救急隊の規則について	救急車の店舗立ち寄り等について

(質問者： 大田 善裕) 1 回目の質問形態【一問一答】 (9月13日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 市民と市長のワ クドキ懇談会につ いて	懇談会の内訳について以下をお尋ねします。 (ア) これまでの開催実績について伺う。 (イ) これまでの要望件数を伺う。 (ウ) これまでの要望達成件数並びに要望達成率を伺う。
(2) 障がい者福祉に ついて	以前に自動車改造費助成事業の支給要件緩和を訴えましたが、その後の進捗をお尋ねします。
(3) 道路事業につ いて	字渡橋名地内を通る市道162号線の道路拡幅および路面改良工事の検討を求めますが、市の見解をお尋ねします。
(4) 保育行政につ いて	1期4年の間、山川市政における認可外保育施設に対しおこなった支援実績をお尋ねします。

(質問者： 波平 邦孝) 1回目の質問形態【一問一答】 (9月14日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 安心・安全なまちづくりについて	<p>①災害対策として、西部地区にある豊崎小学校は市内が一番海に近く、0.1秒でも早く内陸部への避難を要するが、状況によってはいち早く屋上に一時避難をしなければならない場合も想定されます。3階から屋上へ昇降できる外部階段の設置を求めますが、教育長の見解を伺う。</p> <p>②市長の公約の中で、津波避難機能を有した豊崎中学校建設を謳っていますが、どのような形で考えているのかを具体的に伺う。</p>
(2) ナイター設備について	<p>①過去何度も伊良波中学校区域へのナイター設備について、一般質問を行いました。早期設置へ向けた現状と課題、今後のタイムスケジュールを具体的に伺う。</p> <p>②豊見城小学校、長嶺小学校グラウンドのナイター利用について、これから訪れる冬季期間の対応について教育長の見解を伺う。</p>
(3) スポーツ振興について	<p>①スポーツ拠点エリア構想の進捗状況を具体的に伺う。</p> <p>②単年度収支で赤字が続いている本市の財政状況から見ると、PFIやPPP等の民間活力の導入を進めて行くべきだと何度も提言してきましたが、事業手法について具体的に伺う。</p>
(4) 市長公約について	<p>①学童保育料の引き下げについて、進捗状況を伺う。</p> <p>②返済のいらぬ奨学金制度の拡充について、具体的な内容と進捗状況について伺う。</p> <p>③家に来てくれる市内バスの運行について、具体的な内容と進捗状況について伺う。</p>
(5) 行政運営について	<p>①市長公約である適正な組織と人員配置の見直しについて、1期4年間の評価を伺う。</p> <p>②令和4年6月定例会において、豊見城市役所内部における市長等特別職からのパワーハラスメント等実態把握調査特別委員会最終報告書が全会一致で採決されたことについて市長の見解を伺う。</p> <p>③山川市長は市長就任時から、中道の立場で「市民、行政、議会」との両輪を回ることが出来るのはご自身であると、そのためには「イデオロギーよりアイデンティティと熱弁されておりましたが、実際、誰よりも汗をかき両輪を回ることができたのか市長の見解を伺う。</p>

(質問者： 新垣 亜矢子) 1回目の質問形態【一問一答】 (9月14日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1)行政運営について	<p>①山川仁市長の政治姿勢について伺う。</p> <p>②市長からパワハラを受けた職員が市に616万円の損害賠償を求め提訴したことについて、市のトップリーダーとしてどう考えているのか見解を伺う。</p> <p>③県内外各地のイベントはコロナ禍で縮小や中止となっているが、経済効果を考慮し、感染防止策を徹底した上で実行する自治体も増えている。本市主催11月12日、13日に予定されていた「とみぐすく祭り」「とみぐすく産業フェスタ」は早々と開催中止となった。経済対策として実行も視野に入れるべきだったと考えるが見解を伺う。</p>
(2)財政運営について	<p>本市で8月から開始されている「抗原検査キット配送事業」「豊見城市新型コロナウイルス感染症拡大防止宿泊費助成金交付事業」について、本来であれば議会の承認を得て予算執行すべき新規事業だと考えるが、既に予算流用で事業開始されていることについて予算執行の根拠説明を求める。</p>
(3)教育行政について	<p>令和2年当初予算案で学校給食費保護者支援扶助費は予算3,506万円、栄養価充足率70%だったところを、我々野党が教育委員会予算要望の5,310万円、栄養補充率100%にするための増額修正をしました。令和4年現在もコロナの影響を受け物価高騰で食材の値上げが続いている。</p> <p>(ア) 学校給食賄材料費、予算の影響を伺う。</p> <p>(イ) これまで通りの栄養バランスや量を保った学校給食を提供する必要があると考えるが、物価高騰分の予算措置について見解を伺う。</p>

(質問者： 大田 正樹) 1回目の質問形態【一問一答】 (9月14日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 死亡手続きについて	死亡手続きについて伺う
(2) 山川市政の財政・財政規律について	①予算流用のルールを伺う ② r 4年度一括交付金の執行状況を伺う ③現時点でのふるさと納税 (r 4年度) の額を伺う ④4年間の市債額を伺う (r 4年度は9月補正まで)
(3) 山川市政の市政運営について	①現時点までの退職者の総人数を伺う ②現時点までの休職者 (休職した含む) の総人数を伺う ③庁舎内における文書の取り扱いについて ④出向 (派遣) 職員について

(質問者： 宜保 龍平) 1 回目の質問形態【一問一答】 (9月14日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 市の鳥制定について	制定に向に向けての進捗を伺う。
(2) フードバンクについて	食べ物を必要としている子どもたちがいるなかで、行政として、支援できることがあると思うが見解を伺う。
(3) 市長公約(市政)について	<p>① (仮称) 豊崎中学校について進捗を伺う。</p> <p>② 学校給食費の集金について今年度から公会計に移行したが、課題等がないのか伺う。</p> <p>③ 習い事助成について進捗を伺う。</p>

(質問者： 新垣 龍治) 1 回目の質問形態【一問一答】 (9月14日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 無料低額診療事業について	①無料低額診療事業の内容を伺う。 ②那覇市で無料低額診療の利用者に対して、薬代の助成を行っている。本市でも薬代の助成ができないか伺う。
(2) こども未来基金について	①現在の基金残高を伺う。 ②今後の活用について伺う。
(3) ふるさと納税について	本市におけるふるさと納税を活用した事業を伺う。
(4) ジェンダー平等について	本市での男女共同参画・女性活躍の推進のとりくみを伺う。
(5) 沖縄県との連携について	令和4年沖縄知事選挙の結果を受けての山川市長の見解と、今後の沖縄県との連携について伺う。

(質問者： 瀬長 恒雄) 1 回目の質問形態【一問一答】 (9月15日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1)都市計画について	那覇広域都市計画区域区分の変更について (ア)計画変更の概要を伺う。 (イ)見直しの目的を伺う。 (ウ)経済効果について伺う。
(2)子どもの虫歯について	①小中学校での歯科検診の結果について(虫歯のある子の割合、虫歯のある子の平均虫歯本数)を伺う。 ②歯科検診後の治療についてどのような取組みを行っているか伺う。 ③子ども医療費の中学校卒業までの無料化の周知について伺う。
(3)火葬場について	①南部広域南斎場の現在の待ち日数について伺う。 ②待ち日数が長くなっている原因を伺う。 ③対策を伺う。
(4)美ら島文化祭について	美ら島文化祭 2022 の豊見城市の取組み状況を伺う。
(5)給食センターの分離について	給食センターの分離に向けた取組み状況を伺う。
(6)コロナ対策について	①これまで豊見城市が行ってきたコロナ対策(事業、金額等)について伺う。 ②今後の対策について伺う。
(7)レインボー宣言について	豊見城市性の多様性尊重宣言(レインボー宣言)について、現在の取組み状況を伺う。

(質問者： 川満 玄治) 1 回目の質問形態【一問一答】 (9月15日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 根差部地域の墓地建設問題について	<p>①市教育委員会が提出した意見書について (ア) 提出の経緯について伺う (イ) 現在の意見書についての考え方について伺う。</p> <p>②紛争に発展しているが、市の見解について伺う。</p>
(2) 庁舎管理について	<p>①庁舎管理規則によって制限されている行為等について伺う。</p> <p>②本庁舎において本市公用(市役所業務)以外の団体(職員団体含む)等が施設を専用している状況についてそれぞれの使用料、専用面積、水光熱負担の状況、駐車スペースの使用状況について伺う。</p>
(3) 行政運営について	<p>山川市長の政治姿勢について伺う。 (ア) 市長などからパワハラを受けた市職員3人が市を提訴した問題について市長の見解を伺う (イ) 給食費の段階的無償化について未だに去年、私達野党議員の修正予算によって行われている栄養充足の段階ですが、市長の見解を伺う。 (ウ) 市長選挙について現職の市長として法令遵守で選挙戦に臨むのか市長の考えを伺う。</p>
(4) 職員団体(労組)について	<p>職員団体(労組)の存在意義について伺う。</p>

(質問者： 真栄里 保) 1 回目の質問形態【一問一答】 (9月15日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 国葬について	<p>故安倍元首相の国葬について伺う。</p> <p>①小中学校、庁舎で弔旗や半旗をかかげるのか伺う。</p> <p>②小中学校で教職員や生徒に弔意を表すことを求めるのか伺う。</p> <p>③市職員に対し弔意を表すことを求めるのか伺う。</p>
(2) 旧統一協会問題について	<p>①旧統一教会（世界平和統一家庭連合）の認識について伺う。</p> <p>②市の旧統一協会系団体との関わりについて伺う。 (ア) 旧統一教会関連の団体に対し後援や協賛などを行ったことはあるのか伺う。 (イ) 旧統一教会系団体と一切関係を持つべきでないと考えるが見解を伺う。</p>
(3) 饒波の土砂崩れについて	<p>①農道復旧の見通しについて伺う。</p> <p>②崩落の要因について伺う。</p> <p>③崖上の開発行為も崩落の要因の1つと考えられるが見解を伺う。</p> <p>④崩落防止について市の行政指導について伺う。</p>
(4) 道路行政について	<p>①嘉数ヶ丘団地内道路について (ア) 団地内の道路の補修について伺う。 (イ) 生活道路となっている私有地の整備について伺う。</p> <p>②市道認定予定の(459号線)の今後の整備計画について伺う。</p> <p>③字高安 1171-1(JASS) 裏付近の道路を一方通行にすることについて伺う。</p>
(5) 墓地建設について	<p>①嘉数の公営墓地建設について伺う。</p> <p>②根差部で進められている民間の墓地建設計画について伺う。</p>
(6) 根差部の自然の保全と活用について	<p>①野鳥の生息地としても、豊見城の中でも豊かな自然が残っている地域だと思うが見解を伺う。</p> <p>②この地域を自然観察が出来る自然公園として整備する事について伺う。</p>

(質問者： 比嘉 彰) 1 回目の質問形態【一問一答】 (9月15日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 道路行政について	<p>①南部農林高校前の信号機を時差式信号機にできないか伺う。</p> <p>②市道 42 号線の信号機について</p> <p>③市道 42 号線の路面標示について</p> <p>④市道 41 号線の地権者との交渉について</p> <p>⑤沖縄振興予算の予算減による道路工事の遅れについて伺う。</p>
(2) 豪雨被害について	<p>①5月31日の被害件数について伺う。</p> <p>②被害額について伺う。</p> <p>③被害箇所への対応について伺う。</p>
(3) 上下水道行政について	<p>①水道料金について伺う。</p> <p>②下水道料金について伺う。</p> <p>③金良・長堂の下水道整備について伺う。</p>
(4) 行政運営について	<p>①市職員3人が市長などからパワハラを受けたと市を提訴。このことに対しての市長の見解を伺う。</p> <p>②今後の言動について伺う。</p> <p>③市長・副市長にパワハラの自覚はないか伺う。</p>
(5) 新型コロナウイルスについて	<p>①本市の感染者数の推移について伺う。</p> <p>②4回目の予防接種について伺う。</p> <p>③政府の「全数把握見直し」について見解を伺う。</p>
(6) 選挙ののぼり・横断幕について	<p>①のぼりや横断幕は違法か見解を伺う。</p> <p>②玉城デニー県知事の違法のぼり・横断幕が最多との事だが見解を伺う。</p>

(質問者： 赤嶺 吉信) 1 回目の質問形態【総括質問】 (9月15日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 南斎場について	<p>①南斎場の火葬炉設備や稼働の状況について伺う。</p> <p>②火葬の待機日数の改善策について伺う。</p> <p>③南斎場は、南部広域市町村圏事務組合で運営しており、南部の市町村で構成され、負担金を出していると聞いているが、南部市町村を優先するよう規約等の改定はできないか。</p>
(2) 市街化編入について	<p>①令和4年度に市街化編入を予定している箇所の編入基準を伺う。</p> <p>②与根173周辺の市街化調整区域の土地について、なぜ編入できないのか伺う。</p> <p>③市街化編入にも様々な手法があると聞いているが、与根173周辺地域を編入する手法について伺う。</p>
(3) 市民農園について	<p>①現在利用されている市民農園の概要及び活用状況について伺う。</p> <p>②市民農園の予約待ちの人数について伺う。</p> <p>③市民農園の拡大計画及び費用について伺う。</p>
(4) 行政運営について	<p>山川仁市長の政治姿勢について伺う。</p>

(質問者： 大城 吉徳) 1 回目の質問形態【一問一答】 (9月16日 第4日目)

質問事項	質問の要旨
(1) コロナウイルス感染対策について	<p>①市内の公立こども園、認可保育園、認定こども園、小規模保育事業所それぞれの感染状況について伺う。</p> <p>②ワクチン接種状況について伺う。 (ア) 4回目の接種状況について (イ) 3回目の接種状況について (ウ) 5歳～11歳の接種状況について</p>
(2) 子育て支援策について	<p>①保育士確保策として糸満市のように保育士奨学金返済支援事業補助金を創設出来ないか伺う。</p> <p>②公立こども園、認可保育園、認定こども園、小規模保育事業所はそれぞれ定員に達しているか伺う。</p>
(3) 環境美化について	<p>国道329号(那覇東バイパス)真玉橋交差点付近の雑草、雑木の除去について伺う。</p>
(4) マイナポイントについて	<p>①マイナンバーカードについて伺う。 (ア) 取得率について (イ) 取得率向上の為の取り組みはどの様に行っているのか。</p> <p>②マイナポイント付与について積極的に周知すべきだと思いが伺う。</p>
(5) 排水路改修について	<p>字伊良波地内の2号排水路の市道5号線に架かる橋の改修及び排水路の拡張整備について伺う。</p>

(質問者： 瀬長 宏) 1 回目の質問形態【一問一答】 (9月16日 第4日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 市の財政状況について	<p>①市税の過去5年間の状況について伺う。</p> <p>②過去5年間の市債残高について伺う。</p> <p>③現在の財政調整基金額について伺う。</p> <p>④ふるさと納税の過去5年間の推移について伺う。</p> <p>⑤経常収支比率の推移について伺う。</p> <p>⑥国保会計に大幅繰り入れを実施したことによる、県からの交付金収入の見込みについて伺う。</p>
(2) 与根多目的広場整備について	<p>①整備の進捗状況について伺う。</p> <p>②関係団体との利用調整について伺う。</p>
(3) 待機児童対策について	<p>①過去5年間の待機児童数について伺う。</p> <p>②次年度に向けた待機児童ゼロへの取り組みについて伺う。</p>

(質問者： 楚南 留美) 1 回目の質問形態【一問一答】 (9月16日 第4日目)

質問事項	質問の要旨
(1) ヤングケアラーの支援について	<p>①令和4年6月議会一般質問においてヤングケアラーの相談支援を主体的に進める窓口、担当を明確にすることを提言しましたが進捗について伺う。</p> <p>②沖縄県が行う「寄り添い支援事業」の具体的な支援内容について伺う。</p>
(2) 死亡時の行政手続きについて	<p>①過去にも一般質問にて取り上げました「おくやみコーナー」の設置について検討がされていると認識しますが、その後の進捗について伺う。</p> <p>②那覇市を初め他自治体での事業導入の実例がある。本市のDX化推進のモデルケースとして当事業の意義は大きいと思われませんが改めて当局の見解を伺う。</p> <p>③令和3年6月議会一般質問の際に市民が解りやすいパンフレットの作成を検討する旨の見解が示されましたが、その後の進捗を伺う。</p>
(3) 消防行政について	<p>①令和3年6月から8月及び令和4年6月から8月までの救急出動件数について伺う。</p> <p>②令和3年6月から8月及び令和4年6月から8月までの非常招集件数を伺う。</p> <p>③新型コロナウイルス第7波による救急業務の現状について詳しく伺う。</p>
(4) 市民が安心して暮らせる消防体制の強化について	<p>①常態化している非常招集の解消、次年度及び次年度以降の退職者、未だ終息の見通しが立たない新型コロナウイルスによる救急業務のひっ迫、令和7年度整備予定の防災ヘリ計画、令和8年度の通信指令センター全体更新、本市に建設される大型物流倉庫の建設等による予防業務増加も見据えた人員増を図るべきと考えるが当局の見解を伺う。</p> <p>②令和8年度の沖縄県消防通信指令センター全体更新に伴う職員派遣があるのか伺う。</p> <p>③退職者を見据えた定数外採用の重要性について当局の見解を伺う。</p> <p>④消防指令センターへの派遣職員について定数外とする考えがないか当局の見解を伺う。</p>

<p>(5) 安心・安全なまちづくりについて</p>	<p>①字豊見城すみれ児童公園に接する十字路で事故が多発しているとの情報が寄せられています。早急に安全対策を講ずるべきと考えますが当局の見解を伺う。</p> <p>②市道23号線(渡橋名より保栄茂向け)の上り坂が暗く防犯上不安との声が寄せられていたことから令和3年6月議会一般質問にて取り上げ、その後、防犯灯1基が設置されました。しかしながら、改善には至っていないことから更なる設置を求める声が寄せられています。当局の見解を伺う。</p>
<p>(6) パワーハラスメントについて</p>	<p>市長はこれまで、自身のパワハラについて「そのような事実はない」と一貫してパワハラについて否定しています。訴えを起こされた現時点での市長の見解を伺う。</p>

(質問者： 新垣 繁人) 1 回目の質問形態【一問一答】 (9月16日 第4日目)

質問事項	質問の要旨
<p>(1) 市役所内部における市長等のパワーハラスメントについて</p>	<p>①公務員像（全体の奉仕者）について以下を伺う。</p> <p>（ア）日本国憲法第15条第2項に「すべて公務員は、全体の奉仕者であって、一部の奉仕者ではない」と謳われており、国家公務員法第96条第1項においても「すべて職員は、国民全体の奉仕者として、公共の利益のために勤務し、且つ、職務の遂行に当っては、全力を挙げてこれに専念しなければならない」又、国家公務員倫理法第1条及び第3条においても国民から負託された全体の奉仕者が謳われております。山川市政として、「全体の奉仕者」をどのように理解しているのか若しくは解釈されているのか見解を伺う。</p> <p>（イ）公務員（職員）は市長の奉仕者ではなく、国民、県民、市民全体の奉仕者と理解するが、市長の見解を伺う。</p> <p>②山川市長をはじめ、常勤特別職からのパワーハラスメント等によって、療養に追い込まれた職員を実際どこまで市は把握しているのか見解を伺う。</p> <p>③山川市長は、令和3年度において職員に対してパワーハラスメントを認定し、処分を下したが、処分に至るまでの経緯、処分内容を含めて適切な処分内容だったのか改めて見解を伺う。</p> <p>④市長が設置した豊見城市ハラスメント事案に関する第三者委員会について改めて以下を伺う。</p> <p>（ア）設置前はハラスメント対策等は出来ている、成果を上げているとのスタンスを取られていたが、何故、急遽設置するに至ったのか改めて真相を伺う。</p> <p>（イ）設置目的を改めて伺う。</p> <p>（ウ）第三者委員会の報告書の中で、第三者委員会の事実認定について、「そもそも被害者・加害者が特定された具体的ハラスメント事案についての調査・報告を目的とするものではないことから、調査にも自ずと限界があるといった事情より、第三者委員会の事実認定には限界があることを予め断っておく。」と明記されているが、所掌事務の観点から、限界などを含め改めて見解を伺う。</p>

<p>(1) 市役所内部における市長等のパワーハラスメントについて</p>	<p>⑤豊見城市役所内部における市長等特別職からのパワーハラスメント等実態把握調査特別委員会報告について以下を伺う。 (ア) 市長の見解を伺う。 (イ) アンケート調査結果を含めて、全てのケースの事実関係など職員証言を全否定しているが間違いないか改めて見解を伺う。</p> <p>⑥「市長などからパワハラを受けた」と本市職員が市を提訴したと報道されていたが、訴状を含め現在の状況等見解を伺う。</p>
<p>(2) まちづくり基盤整備事業について</p>	<p>土地区画整理事業認可申請書作成支援業務について以下を伺う。 (ア) 準備会との話し合いなど取り組み状況を伺う。 (イ) 市街化編入へ向けての取組状況を伺う。 (ウ) 事業化の見込みについて伺う。</p>